

Newsletter n° 4 – Mayo 2017

4 ámbitos de especialización elegidos

Las reuniones de los comités Estratégico y de Pilotaje celebradas el pasado 22 de marzo han permitido definir los ámbitos de especialización convergentes entre los tres territorios y la hoja de ruta del proyecto COMPETITIV'eko para los próximos meses.

Los primeros resultados

Orkestra, Instituto de Competitividad del País Vasco ha llevado a cabo la primera fase del proyecto, en la que se han analizado las estrategias de especialización de los 3 territorios: Nueva Aquitania, País Vasco y Navarra

Este análisis ha identificado que ciertas temáticas eran comunes a los 3 socios de la Euroregión aunque las denominaciones utilizadas difieran ligeramente. Hablamos de Industria del Futuro allí donde otros prefieren hablar de Industria 4.0. Pero en todos los casos se trata de dar un recorrido a las unidades de producción presentes en el territorio.

La interpretación de las consignas europeas ha desembocado en metodologías diferentes : las prioridades verticales, los nichos de oportunidad así como los ejes transversales cubren realidades específicas de cada territorio.

La puesta en común de este trabajo ha permitido identificar las oportunidades de colaboración que podrían seguir 2 modalidades :

- Una economía de escala para la búsqueda de una masa crítica suficiente
- Una economía de alcance que permita combinar los recursos de cada uno y constituir así una ventaja competitiva internacional.

Reuniones del Comité Estratégico y del Comité de Pilotaje

El 22 de marzo 2017 se desarrollaba la reunión del Comité Estratégico de COMPETITIV'eko con los representantes de la región Nueva Aquitania, del Gobierno de Navarra y del Gobierno del País Vasco ::



Manuel AYERDI, Vicepresidente de desarrollo económico de **Navarra**, **Bernard UTHURRY**, Vicepresidente de desarrollo económico y de economía digital de la **Nouvelle Aquitaine** y **Jesús María PEÑA MARTÍNEZ**, Secretario General de la Presidencia de **Euskadi**, han participado en el Comité estratégico.

Durante esta sesión de trabajo, ORKESTRA, socio del proyecto, ha presentado su análisis de las Estrategias de Especialización de los tres territorios.

Los miembros del Comité han confirmado las convergencias económicas en los siguientes cuatro ámbitos prioritarios :

- **Fabricación avanzada** – Automóvil / Vehículo eléctrico / Materiales ligeros / Movilidad – Desarrollo sostenible)
- **Energía** (Eólica Onshore / Almacenamiento / Eólica Offshore / Smart Grids)
- **Salud** (Dispositivos médicos / Fabricación avanzada / E-Salud / Big Data (tema

transversal))

- **Agro-alimentario** (industria agroalimentaria fabricación avanzada / Big Data / Técnicas de conservación (congelación) / Combinación Energía-Salud / 4º gama (crudo preparado para el uso) y 5º gama (cocinado))

Además han solicitado que la selección final de las 2 áreas de especialización debe ser consensuada con los actores que trabajan en el terreno. Por ello, se prolongarán hasta Junio los encuentros con las empresas, clústeres, laboratorios, centros de investigación y tecnológicos y agencias de desarrollo económico con el fin de detectar las líneas de innovación deseadas.

Por su parte, el Comité de Pilotaje (compuesto por la ADI-NA, SPRI, el departamento económico del Gobierno de Navarra y la Eurorregión) ha recomendado definir la naturaleza de los polos transfronterizos que deben crearse en el marco del proyecto. Entre las posibilidades puede darse el caso de que sea un pool de empresas y centros tecnológicos capaces de construir una nueva cadena de valor, o un Metaclúster especializado en el tratamiento de una problemática común, o de una plataforma digital que recoja la oferta y demanda presentes en el territorio económico transfronterizo.

La consulta prevista a los agentes permitirá recoger su opinión sobre ésta cuestión.

Presencia en eventos



Interclustering en La Rochelle

El pasado 21 de marzo se desarrollaba el primer encuentro Interclustering de la región Nueva Aquitania organizado por el asociado la Agencia de Innovación ADI-NA. Fue la ocasión de presentar el proyecto COMPETITIV'eko en su dimensión eurorregional.



Innobasque

El mismo 21 de marzo tubo lugar un "Martes de Innobasque" en Euskadi sobre la innovación transfronteriza. Amaia Ferro de la Cámara de Comercio de Gipuzkoa, socio del proyecto COMPETITIV'eko, aprovechó la ocasión para presentar las grandes líneas de este programa Poctefa.



Etorkizuna Irudikatu

El 5 de abril Eusko Ikaskuntza organizó un "Foro participativo del futuro" con el tema "Emprender e iniciativas transfronterizas". Izaskun Goñi, Directora General de Desarrollo Económico del Gobierno de Navarra y socio de COMPETITIV'eko, inauguró la jornada de trabajo con una presentación precisa de los primeros elementos del análisis realizado por Orkestra sobre las estrategias de especialización de los tres territorios.

Posteriormente, Marc Moulin, director de la Eurorregión y de Beñat Jauregui jefe de proyecto COMPETITIV'eko destacaron las acciones en curso en el marco de este proyecto Poctefa.

Agenda

Consulta a los agentes : Los socios del proyecto se reunirán hasta el mes de junio con los actores de los tres territorios con la finalidad de conocer su opinión acerca de las líneas de innovación y de nuevos mercados ligados a los ámbitos de especialización pre seleccionados.

Coloquio sobre la colaboración transfronteriza : El 13 ó 16 de junio se organizará una conferencia sobre los ejemplos de colaboración transfronteriza que se hayan implantado en otros lugares en Europa. El evento permitirá dar a conocer las buenas prácticas que se han identificado en el trabajo de benchmarking internacional

realizado Orkestra.



CAMARA DE GIPUZKOA
GIPUZKOAKO BAZKUNDEA



CCI Bayonne Pays Basque

Chef de file du projet COMPETITIV'eko
50/51 Allées Marines
BP125
64102 Bayonne Cedex
+33 (0) 5 59 46 59 46

Pour plus d'informations
www.bayonne.cci.fr



Cet email a été envoyé à {EMAIL}.
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur CCI Bayonne Pays Basque

[Se désinscrire](#)

© 2017 CCI Bayonne Pays Basque